

# FRANCO VENDE ESPAÑA

Después de haber chaloneado la transformación de España en un gran Gibraltar americano, con el almirante Sherman, prisionero, y el general Spry, más tarde, luego de haber convertido a los oficiales españoles en ordenanzas de las comisiones americanas que inspeccionan nuestro territorio en plan de amos, y tras ofrecer el suelo de la patria y la sangre y la dignidad de los españoles por un puñado de dólares, el traitor Franco hace unas declaraciones al Sunday Times en las que -como del circo!- trata de arrogarse el papel de "indicador" de Gibraltar.

¿Qué persigue Franco con esta actitud de comediante? Es claro que no trata de recuperar Gibraltar para España, sino de cancelar su traición a la nación, disimulando bajo palabras "patrióticas", la entrega de centros navales y aéreos de más importancia a los imperialistas americanos, y para que los conviertan en bases atómicas. Mientras charla demagógicamente sobre Gibraltar con muchísimo respeto, de todos modos, para Mr. Churchill y los imperialistas ingleses- Franco, siguiendo dócilmente las órdenes de los jefes militares yanquis, está hipotecando España y comprometiéndola en la política de guerra anti-soviética del bloque occidental.

Lo esencial de sus declaraciones no está en las marrullerías demagógicas sobre Gibraltar; está en su promesa a los yanquis de que "el día del combate" España luchará.

(Pasa a la pág. 3)

## El 56 Aniversario de Dolores Ibarruri Nuestro Saludo y Promesa



El 9 de diciembre cumple el Secretario General de nuestro Partido, camarada Dolores Ibarruri, su 56 aniversario. Con este motivo, los comunistas que luchamos en la clandestinidad, los que pueblan las cárceles y presidios de Franco y los que se hallan en la emigración, saludamos con cariño entrañable a nuestro clarividente y nado jefe, que con sabiduría y firmeza olchevique dirige la lucha intransigente el pueblo español contra el franquismo.

Celebramos el aniversario de la camarada Dolores en una situación preñada de peligros para nuestra patria, pero de ascenso de las luchas populares contra el régimen de guerra, de traición nacional y de lsería de Franco, luchas que han producido cambios sustanciales en la conciencia de las masas y han abierto como dijera Patonaria con certeras palabras "una nueva tapara en la lucha del pueblo español".

La patria ha sido vilmente vendida por

# MUNDO OBRERO

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

MADRID, 1 de Diciembre de 1951

## EL DEBER DE LOS MILITARES HONESTOS

Hablando con los militares se comprueba el descontento existente en las filas del ejército. Determinados jefes y oficiales no ocultan su enemiga a la política de Franco con Norteamérica, es decir, la venta de España al imperialismo yanqui y, por consecuencia, la conversión del ejército en instrumento del Estado Mayor norteamericano. Franco trata de hacer creer al ejército y a la nación que el pacto de guerra con Truman no implica dependencia de las instituciones armadas ni de España a los Estados Unidos. Sin embargo, los hechos hablan por sí mismos. Aun el pacto no está oficialmente firmado y los militares yanquis inspeccionan, como conquistadores, las bases navales y aéreas, las zonas estratégicas y de defensa, la capacidad de jefes

y oficiales de las diferentes armas, el estado de las tropas, las industrias de guerra, etc., y trazan sobre el mapa de España los lugares donde van a concentrar sus tropas y sus armas.

Ningún gobierno que cumpla con el mandato obligado de velar por la independencia nacional puede permitir, sin caer en el delito de traición a la patria, que tropas de un país extranjero penetren en los secretos militares de la defensa nacional, ni que se instalen en su territorio. La historia se repite, aunque en circunstancias diferentes. La invasión napoleónica tuvo como cobertura un pacto, el convenio de Fontainebleau de 1806, que, como el de hoy, fué de traición nacional. Los militares españoles amantes de la patria no pueden olvidar las lecciones de la historia. Una vez que los invasores penetraron en España, convirtieron al ejército español en instrumento suyo y se entregaron a los mayores crímenes contra el pueblo levantado en armas en defensa de la patria invadida.

El descontento existente en sectores del ejército no tiene como único origen el pacto Franco-Truman. Existen profundas razones internas para ello. Franco ha hecho también del ejército un instrumento de su dictadura. Al calor de las fuerzas armadas realiza su política de dilapidación de la economía nacional, con su secuela de espantosa miseria del pueblo, y se enriquecen los audaces bandidos falangistas. Sobre la conciencia de no pocos jefes y oficiales con sentido de responsabilidad pesa como una losa la idea de que el ejército aparece en su conjunto como cómplice y pro-

Franco a los imperialistas yanquis. Y con la patria, con nuestro suelo y sus riquezas, la juventud y todo el pueblo, para ser sacrificado en una guerra en la que "todos tenemos algo que perder y nada tenemos que ganar".

La lucha por la paz, que es la lucha contra el régimen franquista y los invasores yanquis, por la independencia de España y por la democracia, es deber de todos

(Pasa a la pág. 2)

## Veinte años de existencia de MUNDO OBRERO

El 14 de noviembre de 1931 apareció MUNDO OBRERO, órgano del Comité Central del Partido Comunista de España. Ha cumplido, pues, su 20 aniversario.

Estos 20 años han sido los de las mayores e importantes luchas en la historia del movimiento obrero y de las masas revolucionarias españolas, en el que MUNDO OBRERO ha jugado un papel de vanguardia como orientador político y organizador de la clase obrera y de las masas populares. Día por día, MUNDO OBRERO ha venido llamando consecuentemente a la unidad de los trabajadores, al frente único proletario, a la alianza de los obreros y los campesinos para desarrollar y llevar hasta el fin la revolución democrática en España; día por día, MUNDO OBRERO ha sostenido una lucha sin tregua contra todos los traidores al movimiento obrero revolucionario, desenmascarando implacablemente, como corresponde al órgano del Partido de la clase obrera, inspirado en el gran Partido bolchevique de Lenin y Stalin, las falsas "teorías" y las corrientes definidas socialdemócratas y anarquistas y la política de división de sus dirigentes.

Por ser el guía de la clase obrera, de los campesinos y del pueblo, por su alta misión de organizador y educador político, MUNDO OBRERO fué sañudamente perseguido por quienes desde el Poder traicionaban la revolución democrática y los intereses vitales de las masas.

Durante la guerra de liberación nacional, MUNDO OBRERO, que era el periódico más importante del país, más leído por el pueblo, fué el animador de los frentes de

guerra y del trabajo, dando las orientaciones y las directivas que correspondían al carácter de la lucha heroica de nuestro pueblo.

Una vez que la traición casadista y la conjura del fascismo internacional y de la "no intervención" facilitaron la implantación temporal de la dictadura de Franco, MUNDO OBRERO siguió el combate en la nueva situación, proclamando que la lucha no había terminado. Fiel al mandato de la clase obrera, orientó y organizó sus luchas contra el régimen de hambre, de terror y de guerra del franquismo, por la paz y la democracia. MUNDO OBRERO ha echado profundas raíces en la conciencia de la clase obrera y del pueblo, y sus orientaciones son seguidas por éste, porque MUNDO OBRERO es sangre y vida de las masas.

En la emigración, MUNDO OBRERO apareció en Francia, al mismo tiempo que se editaba aquí, en nuestra España ensangrentada y vendida. Su denodada lucha contra el franquismo, contra su política de guerra y la de sus amos imperialistas americanos, llevó al gobierno reaccionario francés, por orden de los yanquis, a su prohibición.

Pero MUNDO OBRERO vive y vivirá siempre, porque es hijo de la clase obrera y del pueblo, y el pueblo es inmortal.

Al cumplir su 20 aniversario, MUNDO OBRERO saluda y reafirma su fidelidad a la clase obrera, a los campesinos, a todos los antifranquistas y patriotas, y los invita a unirse en un amplio Frente Nacional de lucha contra el franquismo y los ocupantes yanquis, por la salvación de España, por la paz y la democracia.

(Pasa a la pág. 2)

# EL DEBER DE LOS MILITARES HONESTOS

(Viene de la pág. 1)

director de los prevaricadores franquistas, responsables de la miseria sin precedentes de las masas.

Franco ha hecho también del ejército un instrumento de terror contra el pueblo. Los jefes y oficiales integrantes de los tribunales militares, que deberían entender sólo en los delitos de carácter militar, son los encargados de aplicar las sentencias de muerte o penas monstruosas de presidio, dictadas de antemano por Franco y su camarilla, contra los obreros y antifranquistas, acusados de luchar contra la dictadura, por más pan y mejores salarios, o por el simple "delito" de pensar en democracias. El ejército, bajo la dictadura franquista, ha perdido su fisonomía propia y ha sido desviado de su sagrada misión de defender la patria. Franco le ha impuesto al ejército un sello policiaco, gestapista, que hiere el honor militar y repugna a los militares patriotas.

Un ejército propiamente dicho, en condiciones de defender la integridad del país y la soberanía nacional, no existe en la España franquista. Ni a Franco ni a los imperialistas yanquis les interesa que España cuente con un ejército eficiente para su defensa, ni ello es posible bajo el franquismo y la tutela norteamericana. El pacto de guerra entre Franco y Truman, pese a lo que se dice respecto a la "modernización" del ejército a través de la "ayuda" yanqui, convierte prácticamente al ejército español en legión de mercenarios, bajo el mando de los norteamericanos. Necesitan de una legión porque saben que ni un solo español digno de tal nombre combatirá a su lado contra la Unión Soviética y los países de democracia popular, que no amenazan, ni amenazarán nunca, la integridad de nuestro suelo, ni han ofendido jamás, ni ofenderán nunca, a nuestro pueblo. Precisamente por esto y para poder convertir España en colonia, los imperialistas americanos tienen interés en la supervivencia del régimen franquista. Como ha dicho Dolores Ibarruri en su artículo "La lucha del pueblo español contra el franquismo", los yanquis "Necesitan del régimen fascista, porque una España democrática, una España con un gobierno celoso de su soberanía y de la independencia nacional, una España en la cual el pueblo pueda expresar libremente su voluntad, no aceptaría transformarse en una colonia yanqui, ni toleraría que ninguna potencia extranjera pretendiese servirse del territorio español como trampolín para la agresión a la Unión Soviética y a las Democracias Populares, hacia las cuales el pueblo español sólo tiene motivos de agradecimiento".

Para que un ejército pueda cumplir su misión de defender la patria, necesita que el país sea sólido, política y económicamente. Esto no lo ignoran los militares españoles. Pero la España franquista no se caracteriza precisamente por eso. El divorcio entre el pueblo y el régimen y, por consiguiente, con sus instituciones, es absoluto. El pueblo no considera al ejército franquista como arma de su defensa, sino de opresión. El ejército de un país carcomido por la corrupción, empobrecido al extremo; el ejército de un país donde todos los derechos políticos de los ciudadanos han sido barridos y la independencia nacional se halla a merced de una gavilla de desalmados, no puede ser considerado por el pueblo como su brazo armado, sino como instrumento al servicio de intereses ajenos a los de la patria. Por la misma naturaleza fascista del régimen, rapaz y sanguinario, sus instituciones, entre ellas el ejército, son entes parasitarios, cuyos dirigentes viven y se enriquecen a costa del pueblo y se entregan a las mayores concupiscencias. Los generales que han acompañado en sus fechorías contra el pueblo y la patria a Franco, se reparten con éste el botín, revestidos de capitanes de empresas industriales y comerciales, en complicidad con los grandes capitalistas indígenas y extranjeros.

Un ejército cuenta con el apoyo del pueblo cuando aquél responde a los intereses de éste, cuando existe una comunidad entre ambos. En la guerra antihitleriana, la Unión Soviética pudo derrotar a los feroces ejércitos de Hitler porque el Ejército Soviético es el ejército del pueblo y al ser-

vicio del pueblo. Sin esto, las fuerzas armadas de la Unión Soviética no hubiesen podido realizar las más grandiosas hazañas de la historia de todas las guerras. Ello se debió a que el país soviético es sólido política y económicamente, a que la penetración entre las instituciones del Estado y el pueblo es absoluta, inquebrantable. El camarada Stalin dijo el 6 de noviembre de 1943, en el acto conmemorativo del 26 aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre, que

"Los éxitos del Ejército Rojo hubieran sido imposibles sin el apoyo del pueblo, sin el trabajo abnegado de los ciudadanos soviéticos en las fábricas y talleres, en las minas y yacimientos, en los transportes y la agricultura".

Y un año después, el 6 de noviembre de 1944, volvió a confirmar esta innegable verdad al decir: "Si el Ejército Rojo ha podido cumplir felizmente su deber ante la Patria y ha expulsado a los alemanes de los confines de la tierra soviética, lo ha hecho gracias a que se ha visto incondicionalmente apoyado desde la retaguardia por todo nuestro país, por todos los pueblos de nuestro país".

El Ejército Soviético y el pueblo, fundidos en el esfuerzo común para librar la tierra soviética de invasores, estaban impregnados de una magnífica moral combativa, nacida del estado de conciencia sobre la justeza de la causa que defendían: la de la patria, la dicha del pueblo labrada bajo el régimen socialista, y los derechos y la libertad de los pueblos invadidos por los bárbaros nazis.

Por el contrario, el pueblo español no puede apoyar a un ejército que defiende la causa imperialista de los yanquis, los nazis de hoy. Ni el ejército como tal puede tener moral de combate para tal cometido. Nuestros soldados -lo hemos dicho reitera-

das veces- no empujarán jamás las armas para combatir contra la Unión Soviética y las democracias populares; lucharán con valor y entusiasmo contra los vendedores patrias franquistas y los ocupantes americanos.

España necesita de su ejército. Pero un ejército limpio de estraperlistas y vendedores patrias, un ejército que responda a la voz de la patria, que sea el del pueblo, y no a la del puñado de piratas y millonarios de Wall Street y sus Eisenhower; un ejército que defienda la integridad nacional y no que la enajene.

Esto sólo es posible destruyendo el régimen de Franco y restableciendo las libertades democráticas. El pueblo acaba de dar elocuentes pruebas con sus grandiosas huelgas y protestas de esta voluntad. El deber de los militares honestos es el de apoyar al pueblo, el de luchar junto a él para salvar a España del franquismo y los invasores yanquis. La gran tarea patriótica de salvar a España es obra que compete a todos los españoles. En el amplio frente de la lucha por la patria tienen un puesto todos los hijos de España, vistán o no uniforme militar. Es necesario que los militares que han comprendido el error de haber luchado contra el pueblo junto a Franco rompan con las vacilaciones y adopten la actitud que corresponde al lado del pueblo. Si quieren luchar por España y salvarla de la catástrofe a que la lleva Franco; si quieren que terminen los horrores del hambre y la miseria del pueblo; si desean una España libre, soberana y próspera, y no una España convertida en misera colonia norteamericana; si aman la paz y no la guerra, unáense al pueblo, formen con él el poderoso Frente Nacional que propugnamos los comunistas, en el que se fundan todas las fuerzas y energías para rescatar a España de las garras franquistas.

## El 56 Aniversario de Dolores Ibarruri

(Viene de la pág. 1)

los patriotas españoles, unidos en un poderoso Frente Nacional, cuya creación práctica es tarea inaplazable y urgente.

Premetamos a la camarada Dolores Ibarruri en el día de su aniversario luchar sin descanso hasta llevar a su cima esta gran tarea.

En la vanguardia de la lucha por la salvación de España, los comunistas ocupamos un puesto de honor. Por nuestra justa política, por nuestra conducta frente a los enemigos jurados de la clase obrera y del pueblo, las masas depositan en el Partido Comunista su confianza. Esta adhesión y esta esperanza del pueblo en nuestro Partido, aumenta nuestra responsabilidad y nos obliga a ser más audaces en la organización, dirección y desarrollo de las luchas, ligándonos más estrechamente con las masas y conseguir que hagan de nuestra patriótica política de unidad su patrimonio. Las valiosas enseñanzas y directivas que en este sentido nos da nuestro Secretario General, estarán permanentemente presentes en cada uno y en todos los militantes del Partido. Decenas de miles de obreros, de campesinos, de intelectuales, de mujeres y jóvenes, miran con fe a nuestro Partido. Y es deber nuestro atraerlos a las filas del mismo. Pero tenemos que ser más audaces en la política de reclutamiento. Muchas organizaciones del Partido se han planteado la tarea del reclutamiento de nuevos afiliados para poder ofrecer a nuestro Secretario General en el día de su aniversario el presente que más puede apreciar: el fortalecimiento del Partido. Pero esta tarea no está planteada con la audacia y las inmensas posibilidades existentes. Pueden y deben venir a las filas del Partido millares de nuevos militantes, si son rotas las falsas y perniciosas concepciones que se observan en no pocas organizaciones del Partido, que frenan e imposibilitan su crecimiento con el ritmo que la situación exige y que las condiciones objetivas del país y de la emigración permiten. Hay que terminar con el argumento de que es peligroso el reclutamiento bajo el terror franquista. Las fábricas y los campos están cubiertos de trabajadores que prueban diariamente su

fidelidad de clase. Tampoco tiene valor otro de los "argumentos" que se emplean, por falso y ajeno a los principios leninistas sobre el Partido, consistente en que "sólo deben venir al Partido los ya políticamente formados". Es en el Partido, y no fuera de él, donde se forman, educan y se desarrollan políticamente los revolucionarios.

Las perspectivas de desarrollo de las luchas en nuestro país, exigen un Partido Comunista fuerte, poderoso, con cuadros capaces de orientarse en las más difíciles y complicadas situaciones.

Esta debe ser la promesa que todos los comunistas hagamos a nuestro Secretario General en el día de su aniversario: desarrollar ampliamente el Partido, atrayendo hacia él miles de nuevos militantes, y educarlos en el marxismo-leninismo.

La clase obrera, el pueblo, confía en nuestro Partido y en su gran timonel, nuestra venerada Pasionaria, cuyo nombre se halla clavado, con raíces que nada ni nadie podrá arrancar, en los sentimientos de los obreros, de los campesinos, de los intelectuales y de todos los patriotas.

Al renovar nuestra inquebrantable fidelidad a la camarada Dolores Ibarruri en ocasión de su aniversario, le deseamos largos años de vida, para bien de nuestro Partido, de la clase obrera y de España.

## Boicot a las mercancías americanas!

Uno de nuestros corresponsales de Madrid nos ha hecho llegar el siguiente hecho, semejante a otro, ya publicado por Mundo Obrero, ocurrido en Vizcaya:

En un establecimiento entra una señora y pide un hule. El dependiente le hace la propaganda del artículo diciéndole que es de muy buena calidad, que es "americano". Al oír esto, la señora da media vuelta y se va sin comprar. El dependiente se queda haciendo el siguiente comentario: "Está visto que para que la gente compre y vaya a haber que decir que la mercancía es rusa".

Hay que apoyar la iniciativa popular y estimular por todas partes el boicot a las mercancías americanas.

# ¡REFORCEMOS LA LUCHA POR LA UNIDAD!

Un numeroso grupo de socialistas, que ocuparon cargos de responsabilidad dentro de su Partido en España, han elaborado en Méjico el documento que publicamos en el número anterior. Ese documento refleja las corrientes profundas de unidad para la lucha contra el franquismo y por la paz, que existen en la mayor parte de los afiliados honestos del Partido Socialista. Refleja también la profunda repugnancia que inspira entre los socialistas la catastrófica política anticomunista de los dirigentes de derecha. El documento va a encontrar, sin duda, un gran eco entre los camaradas socialistas tanto aquí como en la emigración; con él se inicia una acción que conduce a los socialistas a ocupar su puesto en la lucha contra Franco, dentro del Frente Nacional, que lenta, pero progresivamente, va dibujando sus contornos en la vida política española, como una exigencia imperiosa de la causa de la paz, la democracia y la independencia patria.

Es de esperar que a la actitud unitaria de los socialistas emigrados en Méjico se unan núcleos cada vez mayores. Nuestro Partido ha alentado permanentemente a los camaradas socialistas a seguir el camino de la unidad y la lucha. Por encima de los ataques y las provocaciones de los dirigentes de derecha, que han proclamado de todas las formas un anticomunismo rabioso, los comunistas nos hemos dirigido de manera paciente y perseverante a los camaradas socialistas llamándoles a la unidad y a la acción. Sabíamos que a pesar de todas las manifestaciones brutales y agresivas de los dirigentes de derecha, un trabajador socialista no puede ser enemigo de los comunistas, como no lo somos nosotros, ni podemos serlo, de los trabajadores socialistas. Nuestro deber era y es esforzarnos por derribar la muralla de mentiras y de calumnias de la propaganda alimentada por los Prieto y Trifón — que se ha confundido tantas veces con la de los franquistas — para separar a los trabajadores socialistas de los comunistas; porque como nos enseña nuestra camarada Dolores Ibarri, sin la unidad no es posible derribar a Franco.

Paralelamente a la actitud de los militantes socialistas emigrados que se pronuncian por la unidad, se producen otros hechos de importancia dentro del Partido Socialista, demostrativos de la crisis profunda a que ha conducido a éste la política suicida y monstruosa realizada por los dirigentes de derecha.

En Méjico, también, Indalecio Prieto ha hecho una proposición en la que reconociendo el fracaso de toda la política que él mismo, personalmente, ha contribuido de manera decisiva a imprimir al Partido Socialista, aconseja la ruptura del Comité de enlace con los monárquicos. Prieto reconoce el "monstruoso contubernio" que significa el pacto Franco-Truman y se da cuenta un poco tarde de que en él "late el peligro de una negra reacción contra la cual deben prevenirse los trabajadores democratas de todo el mundo". Efectivamente, la política del bloque atlántico es la política de la más negra reacción, la política del fascismo y en ella no sólo "late" sino que se concreta una amenaza que ha descargado ya ferozmente contra los trabajadores y el pueblo de Corea; que mantiene bajo la opresión del fascismo y del imperialismo a muchos pueblos, entre ellos, el nuestro. ¡Tardía comprobación! Tan tardía como el registro que Prieto hace de la "escasa o nula reacción práctica que contra tan monstruoso contubernio se ha obtenido de la Internacional Socialista, reacción parca en su eficacia a la de la Confederación Internacional de organizaciones sindicales libres".

En esa proposición Prieto reconoce claramente que estas dos organizaciones están dirigidas desde la Casa Blanca y el Departamento de Estado, razón por la cual su política no puede conducir más que a apoyar en la práctica, disimulándolo con alguna declaración "antifranquista" de pura forma y para salir del paso, ese "monstruoso contubernio". Los comunistas hemos previsto y anunciado desde un principio que la política de Prieto, rompiendo los primeros pasos de la unidad de las fuerzas republicanas y obreras en la emigración, prometiendo una so-

lución milagrosa del problema español por medio de su "fórmula" con los monárquicos, y de la "ayuda" de los imperialistas americanos e ingleses, a cambio del más desenfrenado y feroz anticomunismo y antisovietismo, no conduciría más que a la prolongación del franquismo y de los sufrimientos de nuestro pueblo. Así ha sucedido y Prieto propone ahora al Partido Socialista "prescindir de cualesquiera alianzas, conjunciones o pactos de carácter permanente, y conservar íntegra nuestra independencia..."; facultar a la Ejecutiva para "... concertar coaliciones de tipo provisional y eventual con objetivos de inmediata realización" y "derogar cuantos acuerdos anteriores se opongan a los que ahora se adopten".

¿Cuáles son las causas por las cuales Prieto propone ahora romper lo que él mismo hizo? ¿Por qué Prieto se ve obligado a hacer ahora críticas a los imperialistas americanos, a la Internacional Socialista y a los que han escindido la Federación Sindical Mundial, críticas que, a pesar suyo, confirman juicios que los comunistas hemos hecho en todo momento?

La vida ha demolido enteramente las fórmulas "anticomunistas" inspiradas y sostenidas por Prieto. La vida ha demostrado hasta la saciedad que no es posible la lucha contra Franco y la lucha contra los comunistas. Se puede no ser comunista, se puede hasta ser ideológica y políticamente un adversario del Comunismo... Pero en la situación de España se está imponiendo una realidad a los ojos de todos los que por unas u otras razones consideran necesario desembarazarse de Franco, restablecer las libertades democráticas y la independencia nacional; esa realidad es que una tal tarea no se puede llevar a cabo sin contar con el Partido Comunista, por su fuerza y su influencia, fruto de su política antifranquista consecuente e invariable.

Y dentro del Partido Socialista, comienzan ya a aparecer signos inequívocos, como el documento unitario que publicamos en nuestro número anterior, de que las corrientes que parten de esa situación real y la tienen en cuenta en enfrentándose con los dirigentes de derecha, calan y se fortalecen en las filas comunistas. Y en el campo republicano, un patriota eminente, como D. José Giral, con amplia visión y perspectiva, las personaliza.

Pero incluso en otros sectores mucho

## Franco vende España

(Viene de la pág. 1)

La "codo con codo" junto a ellos, contra la Unión Soviética y las democracias populares; está en su sugestión para poner divisiones españolas a las órdenes de Eisenhower; en su queja lacayuna y servil de que no le hayan llamado para participar en el pacto atlántico, estando dispuesto como está, a ofrecer a sus amos todo lo que está a su alcance y más.

Lo esencial está, sobre todo, no en lo que el chalán sangriento dice, sino en lo que calla.

¿Por qué no cuenta cómo ha puesto el Instituto Nacional de Industria, con todas sus franquicias en manos de los americanos? ¿Por qué no explica cuánto le ha dado éstos a cambio de que les entregue los bienes alemanes o la posibilidad de manejar los organismos del Estado encargados de prospectar las riquezas minerales de España?

¿Por qué no habla del gigantesco presupuesto de más de 22 mil millones de pesetas y de los 12 mil millones de deuda, todo ello dedicado a preparar las bases navales y aéreas para los americanos, a costa de una elevación feroz de los impuestos y del costo de la vida que se va a dejar sentir aun más en los próximos meses?

¿Por qué no dice que los militares americanos son los que han dispuesto y organizado las recientes maniobras militares en los Pirineos? ¿Por qué no dice que va a pasar en Cádiz, Cartagena, El Ferrol, Canarias, Baleares y otros puntos estratégicos ofrecidos en almoneda al yanqui?

más alejados de nosotros política y socialmente se está comprendiendo, particularmente tras los admirables planteamientos hechos recientemente por la camarada Dolores Ibarri, analizando las huelgas de esta primavera y sus consecuencias, que para transformar la situación en España es imprescindible contar con la fuerza antifranquista más seria y sólida que existe: el Partido Comunista.

La proposición de Prieto es un síntoma de esos cambios profundos y de otros que se van produciendo paulatinamente en la situación internacional como consecuencia de la firme política de paz de la Unión Soviética y las democracias populares; de los triunfos de la construcción comunista en la U.R.S.S. y del fortalecimiento de ésta bajo la sabia dirección del gran Stalin; y por otro lado, de las contradicciones y las grietas cada vez más profundas que aparecen en el bloque agresivo imperialista; como consecuencia, principalmente, de la oposición creciente de los pueblos a la política de guerra.

¿Qué propósitos se encierran en la proposición de Prieto que no da ninguna salida concreta y que deja abierta una y a la perspectiva de coaliciones "provisionales" y "eventuales" no se sabe con quién? El futuro próximo lo dirá. Pero lo esencial no son los propósitos y los planes que tenga Prieto; lo esencial es redoblar la acción por unir a socialistas y comunistas; lo esencial es ir adelante en la construcción de un gran Frente Nacional antifranquista.

Lo que hace falta es ayudar a los camaradas socialistas, a los trabajadores todos a comprender que la solución del problema español reside en la unidad más completa de las fuerzas antifranquistas; y marchar por ese camino resuelta y decididamente.

En su artículo "La lucha del pueblo español contra el franquismo" nuestra venerada dirigente Dolores Ibarri, muestra el carácter de la nueva etapa abierta con la histórica huelga de Barcelona y subraya el enorme y decisivo papel de las masas unidas: la fuerza que se desprende de su acción. Las masas se han puesto en movimiento y su fuerza es tal que si sabemos forjar su unidad, darle forma, consolidarla, obstáculos que antes parecían invencibles serán aplanados o arrollados.

¡Adelante en la lucha por el Frente Nacional antifranquista! ¡Adelante en el fortalecimiento de los lazos de unidad con los camaradas socialistas!

## Franco vende España

¿Por qué miente manifestando que su régimen es el que "conviene" al pueblo español, en vez de decir la verdad, o sea, que su régimen a quien conviene es a los colonizadores y ocupantes yanquis para preparar la guerra?

Las declaraciones de Franco son, como no todas las suyas, un modelo de cinismo y de desvergüenza. El pueblo español tiene que recibirlas como una nueva amenaza para su vida y su porvenir.

Franco ha hecho sus declaraciones en el momento en que se reunían en Roma los representantes del pacto atlántico, en búsqueda de divisiones de carne de cañón para sus planes de agresión. Y Franco se dirige indirectamente a ellos ofreciéndoles la sangre de los soldados y el pueblo español.

Pero los ofrecimientos de Franco no tienen en cuenta la voluntad de los españoles. El pueblo español, como ha proclamado nuestra camarada Dolores Ibarri, y últimamente D. José Giral, no hará jamás la guerra a la Unión Soviética! ¡El pueblo español no permitirá que España se convierta en un gran Gibraltar americano! Los españoles de todas las condiciones y creencias nos uniremos en un Frente Nacional antifranquista que restablezca la democracia, la independencia nacional y garantice la paz.

La agudeza del peligro exige de todos que aceleremos el paso para que este Frente Nacional sea una realidad a tiempo de impedir que Franco y su banda consumen la ruina y la destrucción de España.

En la Cámara Sindical Agraria de Sevilla, guardada de los terratenientes sevillanos, Girón, el ministro negrero, ha declarado que la política del régimen, "no sólo no ha dañado la producción, sino que la ha hecho crecer increíblemente". Todo el mundo sabe que eso es mentira. Bajo el franquismo, los índices de producción, tanto en la industria -fundamentalmente en la civil- como en la agricultura, han descendido escandalosamente. Lo único que ha aumentado el régimen es el hambre de las masas populares y los superbeneficios de los grandes capitalistas y terratenientes. A esos fines está dedicada la política económica de Franco, para lo cual ha instituido la más salvaje explotación de los obreros de la ciudad y del campo.

Régimen de clase, servidor de los intereses de los potentados, el franquismo ha "legalizado" las formas más inhumanas de explotación capitalista, suprimiendo todas las conquistas sociales conseguidas por la clase obrera en cruentas luchas. Entre ellas ha abolido prácticamente la jornada de 8 horas. Para ello ha reglamentado y fomentado el sistema esclavista del trabajo a destajo, estableciendo para someter a los trabajadores a tal sistema salarios más bajos y miserables que los de los obreros de los países coloniales. En las fábricas y en las minas, los obreros están convertidos en forzados, a los que los patronos aplican severos castigos, reglamentados por la legislación franquista, si los destajistas no alcanzan la cantidad de producción establecida, castigos que alcanzan desde el despido hasta el destierro. (La Reglamen-

## El régimen tiene en la mayor miseria a los soldados

En mi servicio, como ferroviario, tengo ocasión de escuchar a gente de la más variada condición social, sus opiniones contra el régimen. Hace pocos días presencié una interesante discusión entre soldados que iban de permiso, y algunos paisanos que coincidían en el mismo compartimento. Un soldado catalán, cuyo campamento se encuentra en las proximidades de Jaca, decía:

"En construir el campamento se han gastado 10 millones de pesetas y ahora han concedido un nuevo presupuesto de 6 millones más para agrandarlo. Gastan una millonada en las instalaciones, pero a los soldados nos matan de hambre. En el campamento hay de todo: vacas, fruta, etc.; pero a nosotros no nos toca nada. Y lo peor es que todos son unos ladrones: desde el cabo al general, todos roban a los soldados".

Un campesino de unos 50 años terció en la conversación:

"¡Dímelo a mí! Yo tengo un hijo en el servicio. Y ahora, que por su edad, podría ayudar en la casa, es al contrario: yo tengo que mandarle de todo porque en el cuartel comen muy mal".

Otro soldado, de guarnición en Zaragoza:

"Pues en Zaragoza yo creo que aun estamos peor; ¡pasamos más hambre! No nos dan más que macarrones cocidos con agua y una pasta que Dios sabrá lo que es. Y nos vemos obligados a comerlo porque sino moriríamos de hambre".

Un soldado granadino de guarnición en Jaca, echó también su baza:

"También nosotros pasamos hambre, la comida es poca y mala. Entre nosotros no queda más recurso, para no enfermar, que ir a robar a las huertas. Los campesinos, por donde yo estoy, echan pestes contra el Ejército; no pueden ni vernos, porque dicen que arrasamos todo lo que encontramos. Se han ido a quejar varias veces al capitán, pero éste ya no les hace ni caso".

Ultimamente hemos estado de maniobras en la frontera. ¡Vaya ocho días de marchas! Al quinto día nos pararon a descansar porque los mulos iban reventados y a los soldados, que no podíamos más, ni siquiera nos preguntaron cómo estábamos. ¡Claro!, al general le interesan los mulos, que son los que cuestan dinero; a los soldados ¡que les parta un rayo!; tienen gratis todos los que quieren..."

Los soldados comentaban la situación en que vivían en términos de gran indignación. La conversación fué animándose a medida que comprobaban que todos los viajeros que íbamos en el compartimento simpatizábamos

tación Siderometalúrgica establece: "Traslado forzoso a distinta localidad sin derecho a indemnización alguna". Y para que el trato se asemeje en todo al que se usa con los forzados, en algunas empresas, como en la de Construcciones Aeronáuticas, de Madrid, los obreros son cacheados al salir, como los penados después de terminarla jornada forzosa.

La lucha contra las diversas formas de trabajo esclavista: prima, destajo, tarea, etc., unida a la lucha por un salario mínimo vital y móvil y el respeto a la jornada de 8 horas, debe plantearse en cada fábrica, en cada empresa, en cada mina, en todas partes. Existen ejemplos de acciones muy positivas contra este bárbaro sistema de explotación, que dicen por sí mismos que la lucha es posible. En nuestro número anterior informábamos de la lucha de los obreros del aluminio. Este no es un caso aislado. Los sentimientos y deseos de lucha

## La industria vasca al servicio de los yanquis

¡Qué verdad es cuanto nos dicen "Mundo Obrero" y Radio Pirenaica, sobre los preparativos de guerra del franquismo, bajo los órdenes de los imperialistas yanquis!

La fábrica "Echevarría" en Bilbao ha comenzado a llevar a cabo a un ritmo acelerado la fabricación en bruto de forja de material con destino a los arsenales de franquismo y sus amos yanquis. Estos materiales son tubos para cañones, muelles de recuperación, cañones para mosquetones, cin-

con su actitud. Al final llegamos a hablar de lo que preocupa a todos: el peligro de guerra.

La respuesta de todos los soldados fué unánime: ¡Nosotros no haremos la guerra!

El odio a los yanquis y al régimen franquista lo manifestaron también con gran vivacidad.

Yo hubiera querido tener en ese momento algún ejemplar de "Mundo Obrero" conmigo para entregárselo. Escuchándoles me hacía esta reflexión: ¿Es que nosotros los comunistas hacemos todo lo que debemos para ayudar a comprender, para orientar a estos jóvenes que están en el Ejército, y que tienen sentimientos antifranquistas y antiyanquis tan fuertes? ¿Hacemos todo lo que podemos y debemos para que les llegue el periódico y la propaganda del Partido?

Creo que no. Y sin embargo, esa tiene que ser una de nuestras preocupaciones mayores. Yo, por mi parte, me hago a partir de hoy un propósito firme: no recibiré ningún "Mundo Obrero" que no haga leer a algún soldado. No dejaré de trabajar para conseguir que se creen grupos de escuchas de Radio Pirenaica, en los que participen también los soldados.

UN FERROVIARIO

## VIZCAYA Los obreros no piden perdón a Franco

Los franquistas han tratado de dar en su prensa la impresión de que el llamado "perdón" supuestamente concedido por Franco a los participantes en las huelgas de esta primavera, había sido solicitado por los obreros.

Eso es mentira. Los obreros arrancamos la libertad de los camaradas presos, con nuestra lucha, y cuando Franco publicó su "perdón" ya no había nadie detenido, excepto los 34 de Barcelona, que siguen en la cárcel, y que sólo serán arrancados de ella con la lucha de todo el pueblo.

Lo que es cierto es que el obispo de Bilbao, y los elementos de la Acción Católica, de acuerdo con Falange trataron de recoger firmas en las fábricas solicitando ese perdón. En Vizcaya lo intentaron en todas las fábricas; pero a excepción de una docena todo lo más, en cada una de las grandes fábricas la respuesta ha sido unánime: "Los obreros no tenemos que pedir a Franco que nos perdone nada".

Un obrero vasco

de los trabajadores en general son comunes a los del aluminio. En estos últimos tiempos, y por diversas causas, en Madrid concretamente, vienen produciéndose acciones de lucha y de protestas, como la de los 300 obreros del depósito de la estación del Norte contra la medida de los jefes de impedir entrar al trabajo con la clásica cesta ferroviaria, o la de la fábrica Cincano, cuyos obreros, utilizando el arma de lucha del trabajo lento disminuyeron en un 50 por 100 la producción para conseguir aumento de salarios, etc.

Lo que hace falta es organizar la lucha, canalizar los anhelos de los obreros por las vías de la acción. En este sentido, los comunistas y los obreros conscientes en las fábricas deben tomar la tarea de organizar la lucha, creando para ello órganos de unidad y utilizar todas las formas, legales e ilegales, para ello.

La indignación de los obreros y de los técnicos españoles es grande. Cuando en España todo está destruido y la fábrica debería trabajar para la reconstrucción, cuando los obreros y el pueblo desean la paz ardentemente la Empresa Echevarría es dedicada a construir instrumentos de destrucción y de muerte. Y por si fuera poco, los amos yanquis envían a sus perros de presa a vigilar a los trabajadores españoles, y a imponerles normas de producción intolerables.

Para poder fabricar cañones, el franquismo y los grandes capitalistas aumentan cada día la opresión y la miseria de la clase obrera. La Empresa Echevarría no sólo explota a los obreros pagándoles salarios de hambre; les explota también a través del economato y los comedores para el personal, que no tienen de tales más que el nombre. En esos comedores se sirve a los obreros alubias o garbanzos agusanados, pésimamente condimentados, pues la grasa y la carne brillan por su ausencia.

Con esa alimentación, los obreros tienen que trabajar jornadas agotadoras de diez y doce horas. Varias veces los obreros se han negado a tomar esa bazofia inmundicia, desafiando las provocaciones de la empresa; pero las cosas no han variado fundamentalmente. Los directores hacen pingües negocios traficando con las guías que les dan las autoridades para que adquieran víveres, víveres que van a parar al estraperlo, en vez de venir a los comedores y al economato.

Hay un tipo particularmente odioso, llamado Eduardo, que se halla al frente de los comedores citados; este sujeto se dedica a estraperlear y a hacer negocios, con los pocos víveres que al final llegan a los comedores.

Toda esta situación se desenvuelve ante los ojos del "enlace" sindical, llamado Espinosa, esbirro de la Empresa, de la que recibe "donativos" para que cierre los ojos ante los escándalos que allí se dan.

¡Denunciamos a los propietarios y directores de la Empresa Echevarría como colaboradores de la política de guerra de Franco y los imperialistas yanquis!

¡Denunciamos a Espinosa y a Eduardo, como chivatos y agentes de los patronos, corruptos especuladores con el hambre de los obreros!

¡Llamamos a los obreros de Echevarría a estrechar su unidad, por encima de las diferencias políticas, y a luchar unidos contra los abusos de la empresa, por un salario mínimo vital, por la jornada real de ocho horas, por una comida decente. ¡Llamamos a los obreros a hacer cada vez más lenta la producción, y a hacer patente de todas las formas posibles su oposición a que su fábrica construya material de guerra.

Un obrero metalúrgico

# Los pueblos de España y del mundo gritan:

## ¡Atrás los verdugos franquistas! ¡Libertad para los 34 de Barcelona!

Los trabajadores, los antifranquistas, todos los hombres, mujeres y jóvenes que pueblan nuestra patria, todos los que sufren el martirio de este régimen maldito, han vibrado y vibran de indignación al conocer el nuevo y monstruoso crimen que Franco quiere cometer con los 34 militantes obreros de Barcelona, acusados de haber organizado y dirigido la grandiosa huelga general de marzo. Los trabajadores y el pueblo de Madrid, alertados por millares de hojas editadas por la Organización del Partido Comunista y difundidas por toda la ciudad, expresan con sus puños crispados sus propósitos de luchar e impedir el crimen que los verdugos franquistas preparan en la sombra. Y lo mismo en Cataluña, en Euzkadi, en Asturias y en toda España.

Los españoles que se encuentran en forzada emigración en Francia y en los países europeos y de América Latina, han emprendido una vigorosa campaña de solidaridad, expresada en multitud de mensajes y telegramas a la O.N.U. y a los gobiernos de los países donde residen, pidiendo que intercedan, no sólo para salvar las vidas de los 34 de Barcelona, sino para que se les devuelva en libertad. En México, Cuba, Uruguay y otros países, el clamor de los españoles y de los trabajadores y demócratas de estos pueblos se expresa en decenas de mítines y actos de protestas, recogidos diariamente por la prensa.

La solidaridad en el mundo se ha puesto en movimiento. La Federación Sindical Mundial, en nombre de los millones de trabajadores que representa de todos los continentes de la tierra, en la reunión que acaba de celebrar su Consejo en Berlín, adoptó una resolución, invitando a todos los trabajadores del mundo a luchar por la libertad de los 34 de Barcelona.

La Federación Internacional Democrática de Mujeres, en un vigoroso llamamiento dirigido a sus secciones y a todas las mujeres del mundo, las invita a organizar la lucha para impedir el crimen que Franco quiere cometer con los patriotas catalanes.

La juventud democrática internacional está realizando una movilización ejemplar en defensa de los 34 de Barcelona. La Federación Mundial de la Juventud Democrática, ha hecho un llamamiento a todos los jóvenes, destacando la figura de Gregorio López Raimundo, y dando amplias instrucciones a todas sus organizaciones nacionales para la movilización. Lo mismo ha hecho la Unión Internacional de Estudiantes.

La Organización Internacional de Juristas Democráticos ha elevado una enérgica protesta al ministro de Justicia de Franco y se propone enviar a España una delegación en ocasión del proceso de los 34.

La Internacional Socialista, presionada por sus propias masas, se ha visto obligada a enviar a la O.N.U. un documento, pidiendo la intervención de este organismo.

La movilización de solidaridad en Italia es vasta y enérgica. Los senadores comunistas, socialistas, algunos republicanos, independientes y hasta el presidente del grupo de senadores cristianos, han enviado un documento a la O.N.U. pidiendo que este organismo internacional intervenga en favor de los 34 de Barcelona. La clase obrera italiana, que conoce los horrores del fascismo, está llevando a cabo una grandiosa movilización de solidaridad. En las paredes de las fábricas aparecen letreros que dicen: "Libertad para los 34 de Barcelona".

Las organizaciones juveniles de las más diversas tendencias han constituido un Comité de defensa de los 34, que dirige la gran movilización de la juventud de Italia.

Los trabajadores y demócratas belgas han emprendido una gran campaña de solidaridad. Se realizan mítines y asambleas, exigiendo la libertad de los 34. Ha sido nombrada una amplia delegación de representantes de las organizaciones obreras que irá a París a entregar un documento a la O.N.U., pidiendo su intervención en favor de los procesados por la huelga de Barcelona.

En Estocolmo (Suecia), se ha realizado una manifestación en la puerta de la embajada franquista y se efectúan actos por diversas organizaciones en solidaridad con los 34 de Barcelona.

En Francia continúa el movimiento de solidaridad en todo el país, votándose resoluciones en las fábricas, en los sindicatos y Federaciones de Industrias que son enviadas a la O.N.U. y a la embajada franquista, y saludos a López Raimundo y a sus 33 camaradas presos en Ocaña al salir para la movilización y la acción de protesta en Inglaterra ha obligado al embajador franquista a dar una nota a la prensa, de carácter defensivo, pero en la que anuncia que los procesados serán juzgados rápidamente. Para calmar a la opinión pública, dice que el proceso será público y con "garantías". Pero el pueblo no se deja en-

ganar y sigue su acción de protesta.

## La "Ayuda" Americana

### Más impuestos, más hambre, más miseria

Los planes de guerra que imponen los yanquis y que los miserables vendedores patrias del gobierno franquista se apresuran a realizar, aplastan al país bajo su peso exorbitante, aumentan la miseria espantosa en que viven las masas, la ruina de los pequeños y medianos industriales y comerciantes, el caos que se enseorea de toda la situación económica.

La misión militar norteamericana ha ordenado acelerar las construcciones militares: aeródromos, bases navales, carreteras y ferrocarriles estratégicos, cuarteles y depósitos, etc. Los "ministros" de Franco no hacen otra cosa que visitar las obras que interesan a los yanquis. Para esas obras hacen falta nuevos miles de millones de pesetas.

En julio se había presentado un proyecto de Presupuestos para 1952. Ese proyecto fue retirado. Ahora aparece de nuevo, aumentado todavía en 268,3 millones de pesetas. Los gastos se cifran, esta vez, en 22.745,6 millones de pesetas; es decir, 3.243,1 millones de pesetas más que en 1951.

En nuestro número del 15 de octubre señalábamos cómo la inmensa mayoría de esos millones y otros muchos más que se gastan se gastan en la preparación de la guerra. Para encontrar esas sumas ingentes, para extraerlas de la sangre de nuestro pueblo hambriento, de una economía en ruinas, el gobierno recurre a nuevos y nuevos impuestos, a nuevas emisiones de Deuda que aceleran la inflación y, con ella, el alza general de los precios.

El nuevo proyecto de Presupuestos implica un incremento de la mayoría de las contribuciones indirectas, es decir, de las que gravan los artículos de consumo. La protesta levantada por este anuncio ha sido tan rápida e intensa, que el ministro de Hacienda se ha visto obligado a celebrar el 12 de noviembre una conferencia de prensa "ante" -son sus propias palabras- la desmedida importancia que en algunos sectores de la opinión se ha concedido a los gravámenes sancionados en materia de impuestos por el proyecto.

El ministro franquista Gómez del Llano intenta calmar la indignación que siente el pueblo ante las nuevas alzas de precios que se anuncian; intenta tranquilizar a las decenas de miles de industriales y comerciantes que saben lo que para ellos representan los cuatro mil millones de pesetas en nuevos impuestos que se proponen recaudar los franquistas para mejor servir a los yanquis. Para ello recurre al arma más fácil y que con tanta profusión utilizan los franquistas: la mentira.

¿A quién puede sorprender que Gómez del Llano mienta como un bellaco para mejor defender los intereses norteamericanos? Todos recordamos que fue él, por orden de Franco, el que "negoció" el "rescate" de la Telefónica, operación que consistió en la entrega de 50 millones de dólares en bonos oro a la "International Telegraph and Telephone Co." para congraciarse con la Banca Morgan y pagar su apoyo político, sin que variara en lo más mínimo la posición dominante que los yanquis tienen en la Telefónica. Por manos de Gómez del Llano, representante del gobierno en la Compañía, han pasado hasta ahora al bolsillo de los

yanquis 321.230.342,40 pesetas a cuenta de esta deuda y todavía faltan por pagar 167.483.920 pesetas. Mientras tanto, en el Consejo de la Telefónica siguen figurando un Vicepresidente y tres Consejeros norteamericanos, como antes del "rescate".

Según es notoriamente conocido, 1950 ha sido un año de beneficios fabulosos para la oligarquía financiera, para los grandes bancos. El número de millonarios ha pasado de 9.067, en 1949 a 10.111, en 1950. (En 1935, eran 780). El número de multimillonarios, esto es, de los que "declarar" una renta anual de más de un millón de pesetas, ha pasado de 48, en 1949 a 58, en 1950. Pero los beneficios de la oligarquía financiera, son sagrados para los franquistas y para sus amos yanquis. A esos beneficios no se les toca un pelo, en el nuevo proyecto de presupuestos. Los que se incrementan son los impuestos, ya intolerables, que pesan sobre los artículos de consumo. Lo que se pretende es reducir todavía más el miserable nivel de existencia de las masas y, con ello, aumentar la crisis de venta que arrastra a la ruina y a la quiebra a decenas de miles de pequeños industriales y comerciantes. El carácter de clase del régimen franquista, como representante de la gran oligarquía financiera ligada a los trusts imperialistas, queda una vez más puesto en evidencia.

Gómez del Llano pretende cínicamente que "se han gravado únicamente aquellos productos que menos repercusión tienen en el consumo de las clases modestas". Mentira. Se gravan de nuevo la electricidad, el gas, los tejidos más ordinarios, el tabaco más económico, la cerveza. Un ejemplo: no se grava el cemento que sirve para construir los aeródromos yanquis, pero se gravan con 7 pesetas el yeso y la cal, que se utilizan para las más modestas reparaciones en los hogares. Hasta ahora, los dentífricos de lujo pagaban el 22 por 100; los económicos estaban exentos. Desde ahora, todos pagarán por igual, el 13 por 100. Otros impuestos, como el de la gasolina, se repercuten inmediatamente en el precio de los productos que llegan al mercado.

¿Qué significa, pues, el nuevo presupuesto dictado por los yanquis a sus lacayos franquistas? ¿Significa que el alza de los precios va a continuar; que en un porvenir muy próximo encarecerán las alubias, los garbanzos, el aceite, el pan; que subirán los transportes y los alquileres; que la clase obrera, los campesinos, las masas populares verán aún más empeoradas sus infernales condiciones de vida?

Y todo para qué? Para que los insaciables ocupantes yanquis dispongan de bases atómicas, de puertos, de instalaciones militares, para facilitar la esclavización y más tarde la destrucción y el aniquilamiento del pueblo en la guerra que los americanos preparan.

¡Esa es la "ayuda" americana! En estos días en que los plumíferos fascistas tratan de crear en el pueblo la ilusión de que los yanquis van a traer viveres y a mejorar la situación, es preciso decir la verdad al pueblo y mostrarle que la supuesta "ayuda" se traduce en más hambre, más miseria y más esclavitud; en un mayor peligro para la vida y el porvenir de España.

# VIDA del Partido

## Estudiar más para trabajar mejor

El artículo de la camarada Dolores "La Lucha del pueblo español contra el franquismo", está siendo discutido por nuestro Partido. Su discusión refuerza aún más nuestra confianza en la fuerza de la clase obrera y del pueblo, del campo de la Paz y la Democracia, a cuyo frente está la Unión Soviética. Mostrándonos la perspectiva victoriosa de la lucha que mantenemos contra el franquismo, este artículo nos traza las grandes tareas que tenemos ante nosotros. Al mismo tiempo, la discusión nos permite ver las deficiencias que aun tenemos en cuanto al nivel político-ideológico se refiere. Una conclusión importantísima a extraer de esta discusión es la necesidad de prestar mucha más atención al estudio del marxismo-leninismo.

Una de las mayores debilidades de nuestro trabajo consiste en la insuficiente atención a la elevación de nuestro nivel ideológico. Y sería falso buscar la explicación a esta debilidad en el hecho de que hay muchas tareas prácticas. Precisamente para hacer frente con éxito a tales tareas y no caer en el practicismo ciego, necesitamos estudiar, esforzarnos diariamente en asimilar los principios de nuestra ideología.

Muchas veces ha subrayado nuestra camarada Dolores la importancia del estudio del marxismo-leninismo, la necesidad de elevar cada día el nivel político de cada comunista. Es necesario decir que este consejo tan valioso no siempre lo tenemos en cuenta. Es verdad que hay camaradas a los cuales se les ve crecer políticamente. Son los que venciendo con firmeza las dificultades encuentran tiempo para estudiar. No se limitan a participar en la realización práctica de tal o cual tarea, sino que se esfuerzan en comprender la situación política, en prepararse ideológicamente para llevar con acierto a los demás trabajadores y antifranquistas la política de nuestro Partido.

Sin duda, todos los camaradas sienten el deseo de aprender para luchar mejor, para ser más útiles al Partido. ¿Por qué no se transforma en realidad este deseo? Porque olvidamos con frecuencia que el estudio, como cualquier otra actividad del Partido, necesita ser organizado y controlado. Este olvido lleva a que en no pocas organizaciones del Partido casi nunca se discuten las cuestiones del estudio. Se consideran estas cuestiones como asunto personal de cada camarada. Se olvida la necesidad de organizar la ayuda a los camaradas que estudian individualmente.

Los círculos de estudio son un medio importante para elevar la preparación ideológica. Estos círculos deben reunirse con regularidad, preparar bien la discusión y asegurar la presencia de algún camarada que sea una ayuda para los demás. En estos círculos, cuando están formados por camaradas que tienen una cierta preparación, se estudia la Historia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S. Otros círculos de un nivel más bajo estudian por estudiar el esbozo biográfico del camarada Stalin. No podemos, sin embargo, olvidar que en estas condiciones la forma de estudio que pueden

seguir la inmensa mayoría de nuestros camaradas es el estudio individual. Estudio individual que no significa que no haya que organizar la orientación por parte de los comités dirigentes de las organizaciones del Partido. Al contrario, ésta debe ser una de las mayores preocupaciones de todos los organismos de dirección del Partido.

El interés por las ideas comunistas, el deseo de conocer los diferentes aspectos de la vida de los trabajadores en régimen socialista, la admiración hacia la Unión Soviética, crecen de día en día entre los trabajadores.

Tenemos que esforzarnos en que nuestras respuestas sean claras y convincentes. No podemos inhibirnos ante las preguntas de los trabajadores honrados que desean conocer la verdad sobre el comunismo, que buscan el camino para conquistar la vida feliz que gozan ya los trabajadores en la Unión Soviética, la vida que construyen los pueblos de China, de las Democracias Populares.

La sangrienta camarilla titista ha hecho de Yugoslavia un inmenso campo de concentración. Los mejores hijos del pueblo yugoeslavo han sido asesinados o sufren martirios en las cárceles y campos de trabajo forzados. Los que han escapado a la garrucha titista continúan la lucha por la libertad, en la más rigurosa clandestinidad. Esta ha sido la primera parte del programa del judas Tito. La otra parte de su programa ha sido la transformación de Yugoslavia en una base de agresión de los promotores de guerra yanquis contra la Unión Soviética y las Democracias Populares.

Igual que los franquistas, Tito y su banda de asesinos han ligado su suerte a los planes guerreros del imperialismo. E igual que los franquistas, los titistas tiemblan ante el desarrollo del movimiento mundial de Partidarios de la Paz. De aquí el celo con que han organizado, por orden de sus amos yanquis, la reunión de Zagreb,

llamada cínicamente "conferencia pacífica". Zagreb ha servido de lugar de cita de los elementos más repugnantes del espionaje yanqui-británico, traidores al movimiento obrero y democrático internacional, viejos chivatos y provocadores, politicastro corrompidos hasta la médula, cuya tarea consiste en minar y descomponer el movimiento obrero y democrático, en sabotear con las armas de la perfidia el grandioso y potente movimiento internacional de los partidarios de la paz; en calumniar cobardemente a la gran Unión Soviética, baluarte de la paz y de la democracia de todos los pueblos del mundo. Entre ese revoltijo de espías y provocadores reunidos en Zagreb se hallaban los excrementos arrojados de nuestro Partido, los Del Barrio, Hernández y de más carroña.

No es difícil comprender lo que significa la palabra Paz en la boca podrida de esta pandilla de miserables, vendidos al

Son cada vez más los trabajadores cenetistas, socialistas y sin partido que leen regularmente MUNDO OBRERO, escuchan con interés las emisiones de Radio España Independiente y estudian algunas obras de Lenin y Stalin. ¿Cómo podemos nosotros, comunistas, dar una ayuda a estos trabajadores en la discusión con ellos, si no existe por nuestra parte el esfuerzo necesario para elevar nuestros conocimientos teóricos? Los dirigentes socialistas de derecha y los anarquistas sienten un gran desprecio hacia los militantes sencillos de sus organizaciones, a quienes creen incapaces de pensar y adoptar una posición independiente. Pero estos militantes sencillos piensan mucho más de lo que Prieto y otros como él quisieran. Piensan muchos de estos trabajadores socialistas y cenetistas que si se hubiera seguido el camino propuesto por el Partido Comunista, a estas horas no sería el fascismo quien estaría en el Poder, sino el pueblo español.

Estos camaradas comprenderán mejor y más rápidamente si nosotros, elevando nuestro nivel ideológico y político, estamos en mejores condiciones de poner al alcance de estos trabajadores, nuestros hermanos de clase, las ideas triunfantes de Marx-Engels-Lenin y Stalin, las ideas que son esplendorosa realidad en una gran parte del mundo y que lo serán en un porvenir no lejano sobre toda la tierra.

## Los saboteadores del movimiento de la paz

imperialismo y servidores de su política de guerra.

Cuando la banda de espías titistas fue desenmascarada, los imperialistas y sus lacayos pusieron el grito en el cielo. No pudieron disimular el duro golpe que habían recibido. Hoy todas las gentes honestas comprenden que Tito en Yugoslavia y Franco en España, son los dos lacayos más serviles con que cuentan los imperialistas yanquis. No es extraño que los franquistas, que han asesinado a decenas de miles de comunistas y demócratas de todas las tendencias, manifiesten una gran admiración por el "socialismo yugoeslavo", ese mismo "socialismo" al que los provocadores Jesús Hernández, Del Barrio, Comorera y otros quieren dar carta de naturaleza en nuestro país.

Por su parte, los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas, siguiendo su trayectoria anticomunista y antisoviética, no regatean esfuerzos para despertar entre los trabajadores socialistas y cenetistas la simpatía hacia la canalla titista, hacia el "socialismo nacional", que tanto agrada a los imperialistas. Los trabajadores y demócratas españoles, cualquiera que sea su ideología, comprenden que los titistas y sus compinches en el campo español, no sólo no tienen nada de común con el Socialismo y la democracia, sino que son sus más rabiosos enemigos.

Es necesario reforzar la vigilancia contra toda esa canalla. Su escaso número no puede llevar a subestimar el daño que pueden hacer si no se les desenmascara ante las masas, si no denunciarnos en todo momento sus andanzas. Hace falta alertar y prevenir a todos los trabajadores y antifranquistas. La actividad provocadora de los titistas, no sólo está dirigida contra los comunistas; está dirigida también contra todos los demócratas españoles. El "antifranquismo" de los espías titistas tiene la misma marca que el "antifranquismo" de Truman. Es una simple máscara para actuar en favor del régimen franquista.

Que ahí donde esos provocadores intenten introducirse tropiecen con la respuesta enérgica de todos los antifranquistas. Las diferencias ideológicas y políticas existentes entre los trabajadores y demócratas españoles no pueden impedirnos actuar a una contra los chivatos y provocadores, contra los espías titistas, cuyos objetivos son idénticos a los del franquismo: mantener al pueblo español esclavizado y hacer de nuestro país una colonia yanqui, una base de guerra al servicio de los multimillonarios americanos y si pudieran, convertirlo en un montón de escombros y en un gran cementerio para nuestro sufrido y heroico pueblo.

## Las consignas del Partido Comunista en Cuatro Caminos

Hace unas semanas, en el cine Europa, de la barriada de Cuatro Caminos, se ha producido una verdadera manifestación antifranquista.

Antes del entreacto alguien pegó dos pasquines en uno de los pasillos. Esos pasquines tenían el retrato de nuestra camarada Dolores Ibarruri, y al pie la consigna que ha hecho suya todo el pueblo español: "¡Fuera de España los americanos!"

Algunos de los espectadores, al salir a fumar en el descanso vieron los pasquines; corrieron la voz y en un santiamén todo el cine fue desfilando delante de los pasquines comentándolos y aprobándolos.

En muchas caras se veía la enorme ale-

gría que producía a aquellos trabajadores contemplar la figura venerada de la camarada Pasionaria; a sus ojos asomaban lágrimas de emoción.

Nadie osó despegar los pasquines hasta que después de haber desfilado todo el público, la empresa avisó a la policía y vinieron algunos agentes de paisano a desempeñar ese triste y vergonzoso papel, cuando el público había vuelto a sus asientos y comentaba entusiasmado lo ocurrido.

Toda la popular barriada de Cuatro Caminos ha comentado con satisfacción el hecho, elogiando a los comunistas, que no cesan de trabajar para orientar al pueblo y decirle la verdad.

# EL CONGRESO ESPAÑOL DE LA PAZ EN MÉJICO

## Una sola voluntad: la unidad para salvar la paz y España

En nuestro número anterior hemos dado un amplio extracto del magnífico discurso pronunciado por don José Giral en la sesión de apertura del Congreso Español de la Paz celebrado en Méjico en los primeros días de noviembre.

La amplia discusión abierta en torno al discurso del señor Giral y del documentado informe presentado al Congreso por el camarada Wenceslao Roces, Secretario de la Comisión Española de la Paz, por el contenido y el tono de la misma expresa la unanimidad de criterio que existió en los delegados sobre la gran tarea de la lucha por la paz, reflejada en la resolución que en otro lugar insertamos.

Imposible de dar una reseña de todas y cada una de las infinitas intervenciones hechas en el Congreso, por el espacio reducido de nuestro periódico. Pero todas ellas respondieron a los profundos sentimientos de paz, de lucha contra el franquismo y sus valedores americanos, por la democracia y la salvación de España.

El gran patriota y hombre de ciencia, Dr. Manuel Márquez, dijo:

"Demos la voz de alerta ante la cesión de esas bases de España, expresión de la estulticia e inmoraldad de los que tiranizan nuestra patria".

Y eso fue el Congreso, una voz de alerta, un llamamiento a la acción de todos los patriotas y la estigmatización de aquellos que, como los dirigentes socialistas y otros agentes del imperialismo y del franquismo en el campo republicano, combaten y calumnian a los partidarios de la paz, sirviendo la política de guerra de sus amos. No queremos dejar de consignar unas palabras del Dr. Juan Solares, miembro del Partido Socialista, quien al referirse en su intervención a la actitud política de los dirigentes de su partido, preguntó:

"¿Quién puede explicar la monstruosidad de que un socialista español acuse de trágica que acepta la lucha por la paz del mundo, junto a los comunistas y a todos los patriotas antifranquistas, en tanto que vosotros otorgáis vuestra confianza y vuestra representación para que se concierten pactos con los sempiternos enemigos nuestros, contra quienes luchamos a lo largo de muchas décadas y durante 32 meses de guerra terrible?"

La idea de la unidad y de la acción, ha primado en el gran Congreso Español, celebrado en Méjico. Lo más selecto de la intelectualidad española y de los trabajadores emigrados en dicho país, como Ramón Ruiz Rebollo, Vicepresidente de la Comisión Española de la Paz; el diputado del Parlamento Catalán, Martí Rouret; el poeta León Felipe; el profesor José Peinado Altale; Carlos Sans de la Calzada, representante de los españoles emigrados en Venezuela; el profesor José de Tapia; Pedro Cavia, delegado de los españoles residentes en Cuba.

### Picasso no volverá a España mientras esté Franco

Un grupo de artistas y pseudo-artistas, unos con buena y otros con mala intención, se han dirigido al gran pintor de fama mundial Pablo Picasso, que reside en Francia desde hace muchos años, invitándole a regresar a España.

Algunos de los iniciadores de esta gestión tenían la intención de proporcionar al régimen franquista un poco de prestigio internacionalmente, explotando el regreso a España del gran artista.

La respuesta de éste no se ha hecho esperar. Pablo Picasso, que es miembro del Partido Comunista de España, ha hecho una declaración en la que afirma que precisamente su calidad de artista y de comunista, le vedan volver a España mientras subsista el aborrecido régimen de Franco y el pueblo se halle encadenado.

Pablo Picasso da así una lección a aquellos que se avienen a envilecer el arte poniéndose al servicio de los que oprimen al pueblo español.

ba; el profesor Bernardo de Quirós; el escritor Moreno Villa; el Dr. Honorato de Castro; la dirigente socialista Claudina García; Pedro Camacho, miembro del Consejo Nacional de Unión Republicana; Ignacio Ferrerjans, destacado dirigente socialista; Dr. Francisco Comesana y muchos otros, han expresado en sus intervenciones sus anhelos de unidad, de luchar por crear sin tregua el Frente Nacional.

danza el Frente Nacional.

El Congreso aprobó un llamamiento al pueblo español para la lucha por la paz, un saludo a los huelguistas catalanes que en marzo último conmovieron al mundo con su heroica lucha, saludos al Consejo Mundial de la Paz y a su Presidente Joliot-Curie, al portavoz de los partidarios de la paz en Méjico, "España y la Paz", etc.

## Resolución del Congreso Español de la Paz

El Congreso Español de la Paz, reunido en la ciudad de Méjico durante los días 2, 3 y 4 de noviembre de 1951,

en nombre de 1.659 Delegados inscritos y la adhesión expresa, individual o colectiva de 150.000 españoles de las más diversas tendencias, residentes en Méjico y otros países;

recogiendo el sentir de los 64.000 españoles que en Méjico han suscrito el Llamamiento por un Pacto de Paz entre las cinco Grandes Potencias; fortalecido por la adhesión entusiasta de las Comisiones y Movimientos de la Paz de Francia, Uruguay, Cuba, Argentina, Chile, Venezuela y Guatemala, que en conjunto y sumadas a las de Méjico llevan recogidas hasta hoy más de 400.000 firmas bajo dicho Llamamiento.

### ACUERDA:

1 Reafirmar su plena y entusiasta adhesión al Consejo Mundial de la Paz y a su ilustre Presidente Sr. Frédéric Joliot-Curie, como certero conductor de la lucha sagrada de todos los pueblos por la paz, causa inseparablemente unida a la lucha del pueblo español por la independencia nacional y la integridad de España, hoy conculcadas por los promotores yanquis de la guerra, que sostienen y apoyan descaradamente al régimen fascista imperante en España, al servicio contra la humanidad.

2 Seguir luchando y laborando sin descanso por la consecución de un Pacto de Paz entre las Cinco Grandes Potencias (los EE.UU., la U.R.S.S., la Gran Bretaña, Francia y la República Popular de China), abriendo a la firma de todos los Estados, bajo la bandera del Llamamiento lanzado por el Consejo Mundial en su reunión de Berlín, exigencia primordial del movimiento de la paz reafirmada en la reciente reunión del Consejo Mundial en Viena, por ser éste el camino seguro hacia el triunfo de las legítimas aspiraciones y los derechos supremos de los pueblos y hacia la coexistencia pacífica de los dos sistemas.

Proclamar que sólo la lucha, inquebrantable de cada pueblo y de todos los pueblos unidos consecuentemente y firmemente mantenida, asegurará la instauración de una paz efectiva y estable, cerrando el paso a las fuerzas de la dominación y la agresión.

3 Luchar incansablemente por la total y absoluta proscripción de las armas atómicas bajo todas sus formas y de cualesquiera otras armas de exterminio en masa de la población.

4 Sumar los esfuerzos de los españoles a la lucha de las fuerzas mundiales de la paz por poner término a la bestial guerra de invasión y devastación de la heroica Corea; por lograr el desarme general, controlado y proporcional de todas las potencias, como paso hacia el desarme general; contra el rearme y la remilitarización de Alemania y el Japón; contra la instalación de bases militares en otros países, como medio para llevar a ellos la guerra y reducirlos al vasallaje colonial y contra la restauración del fascismo bajo todas sus formas, al servicio de los planes de guerra y esclavización de los pueblos.

5 Luchar hasta el fin por rescatar la independencia y la libertad de España, mediante el derrocamiento del régimen fascista de Franco y la instauración, en régimen democrático, de un gobierno libremente elegido por los españoles conscientes, de que esta lucha será la más valiosa contribución

de nuestro pueblo al movimiento mundial de la paz.

6 Luchar porque la Organización de las Naciones Unidas se restituya a la misión de paz para que fué creada y para que deje de ser instrumento de guerra y dominación de los pueblos por los belicistas yanquis o cualquiera otra potencia. Denunciar y combatir el levantamiento de sanciones contra Franco, impuesto a la O.N.U. por los yanquis, como una medida de preparación de la guerra y de esclavización del pueblo español.

7 Combatir implacablemente la venta y entrega de España a los belicistas yanquis por el régimen antinacional de Franco, y cualquiera otra forma o modalidad, actual o futura, de supeditación de nuestra patria a sus planes o a los de otra potencia dominadora y agresiva. Luchar sin tregua hasta arrojar de España a los ocupantes yanquis de nuestra economía y de nuestras riquezas nacionales, y desalojar del poder a los vendedores franquistas de nuestra patria, reos del más abominable crimen de traición nacional. Denunciar como lesivos para la nación española y como un medio de esclavización de nuestro pueblo, los empréstitos contraídos por el régimen fascista y antinacional de Franco con los belicistas yanquis, por todos los medios, a hacer honor a su sagrado juramento de no empuñar jamás las armas en vasallaje de sus más feroces enemigos y en contra de los más firmes amigos y aliados de su independencia y libertad.

8 Trabajar infatigablemente por la unión de todos los españoles patriotas y amigos de la paz, sin distinción de ideas, creencias o condición social en un frente común, nacional y patriótico, como único camino hacia el triunfo de la paz y de la independencia de España, bajo el ejemplo glorioso de las luchas sostenidas por nuestro pueblo en los meses de marzo a mayo del año actual, anuncio de nuevos y más altos combates, a cuyo término triunfará, por la lucha inquebrantable de todos los españoles unidos, la legítima causa de España y del pueblo español.

9 Asegurar, sobre la base de los resultados y acuerdos de este grandioso Congreso, cuya resonancia y trascendencia han revelado la extensa voluntad de paz de los españoles, ajustándose al carácter amplísimo del movimiento de la paz como el movimiento humano más alto de nuestro tiempo y encontrando las formas dúctiles y flexibles de organización, un movimiento y una acción permanentes, extensos y sólidamente organizados de lucha por la paz ganando para esta causa suprema y decisiva las voluntades de la inmensa mayoría de nuestros compatriotas y esclareciendo incansablemente su conciencia de paz.

10 Reconocer como altamente positiva la actuación de la Comisión Española de la Paz en Méjico, organizadora de este Congreso, y muy especial la de su ilustre Presidente, Dr. don José Giral, e instituir un Consejo Español de la Paz en Méjico, elegido por el Congreso que pueda por su amplia composición y por su autoridad, apoyándose en las amplias masas de partidarios españoles de la paz y dirigiéndolas, asegurar el cumplimiento de los anteriores acuerdos, como órgano permanente de dirección del movimiento español de la paz en Méjico, por mandato del Congreso y entre tanto que vuelva a reunirse éste, a las circunstancias lo exija.

# Discurso de Vychinski en la Comisión política de la O.N.U.

## Para que el desarme y la prohibición del arma atómica sean efectivos

En un gran discurso pronunciado el 24 de noviembre ante la comisión política de la Asamblea general de la O.N.U., el camarada Vychinski ha desenmascarado, con argumentos y pruebas irrefutables, la maniobra de los yanquis y sus satélites que hablan de paz y quieren presentarse hipócritamente como partidarios del desarme para engañar a los pueblos, mientras aceleran sus preparativos bélicos tendentes a lanzar a la humanidad a una nueva hecatombe.

"No es posible -dice el camarada Vychinski-, considerar que los pueblos del mundo están condenados por un destino inexorable, por la fatalidad, a soportar eternamente la pesada carga de los armamentos y a pagar con su sangre la política aventurera de desencadenamiento de una nueva guerra. Si se acepta la tesis de Mr. Acheson sobre la inevitabilidad del crecimiento continuo de los armamentos, que es precisamente la tesis fundamental de toda la diplomacia de EE.UU. y de algunos Estados que apoyan esta política, no se puede en tal caso plantear en serio la cuestión de la reducción de los armamentos y de las fuerzas armadas.

Presentar propuestas para la reducción de los armamentos y fuerzas armadas y al mismo tiempo desarrollar una actividad febril para acrecentar sus propios armamentos y fuerzas armadas, para reforzar los bloques militares agresivos existentes y para formar nuevos bloques militares agresivos, como el que se denomina "mando aliado para el Medio Oriente", eso significa intentar esconder sus objetivos y planes agresivos mediante discursos sobre la reducción de los armamentos y sobre sus aspiraciones a la paz.

Después de denunciar los propósitos de los occidentales de imponer su ocupación militar a los países del Medio Oriente, de establecer en ellos bases militares, etc., contra la voluntad de los pueblos, el camarada Vychinski añadió: "En relación con los países de Oriente, incluidos los del Cercano y Medio Oriente, todo el mundo sabe la actitud de simpatía hacia las aspiraciones nacionales de los pueblos de Oriente y hacia sus luchas por la independencia y soberanía nacionales que caracteriza la política de la U.R.S.S. en sus relaciones con esos países".

"Mr. Acheson ha hablado abiertamente de los esfuerzos realizados por los EE.UU. para crear "situaciones de fuerza" en Asia, en el Medio Oriente y en otros países del mundo, ilusionándose a sí mismo, e ilusionando a los demás, con la idea de que una tal "situación de fuerza" obligaría a la U.R.S.S. a ceder ante las exigencias y las pretensiones agresivas de EE.UU. Tenemos que manifestar nuestra extrañeza ante el grado de imprudencia y la falta de clarividencia del secretario de Estado de EE.UU. cuando supone que es posible imponerse por la fuerza a la Unión Soviética, cuando no comprende que tal lenguaje no corresponde en absoluto a las relaciones con la Unión Soviética".

Hablado de las condiciones previas que los occidentales han incluido en su plan

de "desarme", el camarada Vychinski recuerda que Mr. Acheson declaró, en junio de 1951, ante el Congreso de EE.UU., que el programa militar americano no sería disminuido en modo alguno en caso de que se llegase a un arreglo en Corea. Pero ahora ante la O.N.U., Acheson proclama que no se puede desarmar si continúa la guerra de Corea... En esto tenemos la medida de su sinceridad.

En otra parte de su discurso, Vychinski dijo que el 16 de noviembre la U.R.S.S. ha propuesto a la O.N.U. un proyecto concreto que comprende la prohibición incondicional del arma atómica y el control de esta prohibición. No hay nada semejante en los proyectos de EE.UU. "En esto reside la diferencia radical y de principio entre la proposición de la U.R.S.S. y las propuestas de los "Tres".

"Nosotros proponemos que se prohíba el arma atómica y se establezca el control internacional simultáneamente, bien en una sola convención, o en dos convenciones concluidas a la vez. Pero esta propuesta es rechazada. Se nos dice que son sólo "palabras", nada más que "habladurías". Resulta pues que prohibir el arma atómica, es nada más que "palabras", pero encargar a una comisión únicamente que examine la cuestión de la posibilidad de asegurar la prohibición del arma atómica, eso es un asunto concreto".

En la última parte de su discurso, el camarada Vychinski hace una crítica detallada e irrefutable del plan Baruch, que tiende, no a la prohibición del arma atómica ni a un control internacional, sino a legalizar su producción, a poner en manos de EE.UU. todos los órganos que se creen con el pretexto del control, y que es un verdadero peligro para la paz.

El camarada Vychinski declara: "Ya hemos explicado más de una vez nuestra posición en lo concerniente a la soberanía, indicando que todo acuerdo internacional debe naturalmente algunas limitaciones en ese terreno. Pero una cosa son las limitaciones de la soberanía por intereses verdaderamente generales, y otra cosa es buscar con la cobertura de los intereses generales, pero, en realidad, en beneficio de un país determinado -en este caso los EE.UU.-, limitaciones, e incluso abolición completa de la soberanía, como lo establece el plan Baruch. Ninguna persona sensata puede aceptar tal limitación de la soberanía".

"En conclusión -dice Vychinski- que reamos preguntar a los autores y partidarios del proyecto de resolución de los "Tres" que nos contesten a las siguientes preguntas: ¿Están de acuerdo para que la Asamblea

general proclame la prohibición incondicional del arma atómica y el establecimiento de un control internacional riguroso sobre la aplicación de esta prohibición?

¿Están de acuerdo para que la Asamblea general encargue a la comisión de la energía atómica y de los armamentos clásicos que prepare y someta al Consejo de Seguridad, lo más tarde el primero de febrero de 1952, un proyecto de convención a este propósito?

¿Están de acuerdo para que, en esa convención, se estipulen las medidas que garanticen la ejecución de la decisión de la Asamblea general sobre la prohibición del arma atómica, el cese de la producción, la utilización de las bombas atómicas ya producidas con fines exclusivamente civiles y el establecimiento de un riguroso control internacional de la aplicación de dicha convención?

¿Están de acuerdo para que la Asamblea general reconozca que todo plan sincero de reducción sustancial de todas las fuerzas armadas y de todos los armamentos tiene que incluir el establecimiento, en el cuadro del Consejo de Seguridad, de un órgano de control internacional?

¿Están de acuerdo para que la tarea de dicho órgano sea controlar la reducción de todas las clases de armamentos y fuerzas armadas, incluida la puesta en práctica de la prohibición del arma atómica, a fin de que esta prohibición sea observada del modo más estricto y concienzudo, para que este órgano internacional averigüe los datos relativos a todas las fuerzas armadas -incluidas las fuerzas paramilitares, las fuerzas de seguridad y de policía-, como así mismo los relativos a todos los armamentos, incluida el arma atómica, con vistas, además, a una inspección internacional efectiva organizada por decisión del órgano de control internacional indicado más arriba?

¿Están de acuerdo para que el órgano internacional de control de la prohibición del arma atómica proceda, inmediatamente después de la conclusión de la convención, a una inspección de todas las empresas que producen y tienen en depósito el arma atómica, con el fin de verificar la aplicación de la convención sobre la prohibición del arma atómica?

El magnífico discurso de Vychinski y sus proposiciones para conseguir la paz efectiva, han destruido la hipócrita argumentación yanqui. Algunos países árabes presentaron una proposición consistente en que las propuestas de los "Tres" y las de la Unión Soviética sean estudiadas por una Comisión compuesta por los representantes de la U.R.S.S., Estados Unidos, Inglaterra y Francia. Esta proposición ha sido aceptada por la U.R.S.S. y las otras delegaciones.

## 100 millones de dólares para bandas armadas de saboteadores

El Gobierno Soviético ha denunciado en una enérgica nota de protesta al de EE.UU. la ley firmada por Truman el 10 de octubre, por la cual se destinan 100 millones de dólares para financiar personas escógdidas y residentes en la U.R.S.S., en Polonia, en Checoslovaquia, en Hungría, en Ru-

mania, en Bulgaria, en Albania, o personas que hayan huido de estos países, bien para agruparlas en destacamentos armados que apoyen la organización del pacto Atlántico, bien con otros fines".

La ley determina la financiación de personas y grupos armados en el territorio de la U.R.S.S. y de otros Estados, de traidores a su patria y criminales de guerra, con vistas a la realización de actividades de sabotaje y de diversión en el interior de los países mencionados.

"La adopción por parte de EE.UU. de semejante ley -dice la nota soviética-, es un acto sin precedente en las relaciones entre Estados y representa una grosera ingerencia de los Estados Unidos en los asuntos interiores de otros países".

La adopción de esa ley demuestra, que el gobierno de EE.UU. viola groseramente los compromisos contraídos y continúa realizando una política de agravación constante de las relaciones con la Unión Soviética y de agudización de la tensión de la situación internacional".

El Gobierno Soviético estima indispensable declarar que toda la responsabilidad de tales actos recae sobre el gobierno de EE.UU. y espera que éste tome las medidas necesarias para que sea anulada la ley en cuestión".

## Nueva provocación americana contra la URSS

El día 7 de noviembre, el camarada Gromyko, en nombre del Gobierno Soviético, remitió al encargado de negocios de EE.UU. en Moscú una enérgica nota de protesta por la violación de la frontera de la U.R.S.S. perpetrada por un avión yanqui el día 6 de noviembre, en la región del cabo Ostrovnya, a unos 130 kilómetros de Vladivostok.

Aviones de caza soviéticos se acercaron al avión pirata americano, para obligarle a aterrizar en un aeródromo soviético. Pero el bombardero americano abrió fuego y se perdió en dirección del mar. Los cazas soviéticos se vieron obligados a repeler la agresión.

Los imperialistas yanquis han tenido el cinismo de quejarse en el seno de la O.N.U. de lo que ellos califican de "pérdida" de uno de sus aviones en las cercanías de Siberia. Pero esas quejas no son sino una con-

## La campaña por los 34 en Méjico

Telegrama del Presidente de la O.N.U.

Respondiendo a un mensaje enviado en nombre de la F.O.A.R.E. por el escritor mejicano José Mancisidor, en favor de los 34 de Barcelona, el Presidente de la O.N.U. dice:

"En relación con su telegrama respecto españoles provincia Toledo (España), delegación (la mejicana) le exmina cuidadosamente y con toda simpatía posibilidades de que por razones humanitarias la Asamblea General pueda intervenir en favor de tales personas con resultados positivos".

PADILLA NERVO